

## I FORO SEGURIDAD Y DEPORTE

Consejo Superior de Deportes, Madrid. 15 de febrero de 2023

Inauguración a cargo del  
**Presidente del Consejo Superior de Deportes**  
**Secretario de Estado José Manuel Franco Pardo**

Buenos días a todos y a todas,

Bienvenidos a la casa del deporte español, una casa firmemente comprometida con el impulso deportivo y la promoción de los valores del deporte, pero también con todas aquellas iniciativas que puedan revertir en una sociedad más más saludable, más avanzada, y por supuesto, más segura.

Hoy tenemos el placer y el honor de contar con la presencia del General Miguel Ángel Ballesteros, Director del Departamento de Seguridad Nacional, experto en geopolítica, estrategia de seguridad, conflictos internacionales y prevención del terrorismo.

Su dilatada experiencia y su claridad expositiva hacen de este Foro, el mejor encuentro para analizar los principales retos de futuro para construir una sociedad verdaderamente segura.

Mi general, es un honor contar con tu presencia esta mañana en el Consejo Superior de Deportes.

Esta excelente iniciativa se incardina dentro de las actividades del Foro de Cultura de Seguridad Nacional, cuya creación fue aprobada por acuerdo del Consejo de Ministros, de 31 de mayo de 2022, y que fue constituido oficialmente el pasado 25 de noviembre, con el objetivo fundamental de proponer iniciativas para incrementar la concienciación social sobre la trascendencia de la seguridad nacional en nuestra vida cotidiana, y promover la realización de actividades conjuntas y participativas.

El Consejo Superior de Deportes es parte activa de este Foro que aglutina diversos Ministerios y agrupaciones de la sociedad civil, porque estamos convencidos de la necesidad de aumentar la concienciación social sobre el carácter imprescindible de la Seguridad Nacional.

El deporte como realidad poliédrica que desempeña múltiples funciones en la sociedad actual es un agente catalizador de cambios y promotor de valores.

El deporte es, y debe ser, una herramienta para favorecer la construcción de sociedades seguras donde la convivencia pacífica y el bienestar social estén garantizados.

La ciudadanía y todas las asociaciones del ámbito deportivo deben ser coparticipes en este proceso de prevención, anticipación, análisis, reacción, frente a los desafíos, riesgos y amenazas.

Por ello, hemos querido emplazar a las federaciones deportivas nacionales, asociaciones de deportistas, y entidades del movimiento olímpico y paralímpico a esta imprescindible cita.

Creo que la corresponsabilidad de administraciones, entidades y asociaciones es la clave del éxito.

La Seguridad nacional es un asunto de todos y todas.

Nuestra agenda es comprometida y responsable.

Y sin duda, a través del deporte se conforman sociedades más saludables, más responsables y seguras.

Por un lado, las **federaciones deportivas**, desempeñan una labor esencial en el deporte español desde la base al profesionalismo. Son agentes colaboradores de la Administración, que ejercen las funciones públicas delegadas que les son legalmente atribuidas.

**Las ligas** y asociaciones vinculadas al desarrollo del deporte profesional están directamente implicados con la garantía de eventos deportivos seguros y libres de violencias.

**El Comité olímpico y paralímpico** desarrollan un imprescindible rol en la promoción internacional de nuestro deporte y el desarrollo de los principios del olimpismo.

Además, **las corporaciones y las asociaciones vinculadas al ámbito de la actividad física y el deporte** son promotores de hábitos saludables: un pilar fundamental de una sociedad sana y feliz.

La salud de la ciudadanía debe estar en manos de los mejores profesionales cualificados en materia deportiva.

El deporte, sin duda es un elemento garante de bienestar, un instrumento de inclusión social, una herramienta para la tolerancia y un dinamizador social.

Por ello, creo que el deporte puede contribuir, de manera esencial, en el Plan nacional para incrementar la participación y la corresponsabilidad de la sociedad y la ciudadanía en su propia seguridad, en el marco de un Estado social y democrático de derecho

Por ello, debemos tomar conciencia desde todas las organizaciones sobre las acciones que podemos impulsar y el compromiso social que hay en ello.

Sin mas dilación, les dejo en las mejores manos, en manos de General Ballesteros, que podrá exponer en profundidad las acciones necesarias para fomentar una cultura institucional y colectiva sobre la Seguridad Nacional, la seguridad de todas y todos nosotros.

Gracias por vuestra presencia hoy, y cuenten conmigo en todo momento para crear lazos de colaboración y difundir la cultura de seguridad nacional.